

PENANGGULANGAN KEKERASAN SEKSUAL DI PERGURUAN TINGGI DI DAERAH ISTIMEWA YOGYAKARTA

Oleh: Anang Priyanto, Sri Hartini, Fathikah Fauziah Hanum, Ali Masykur Fathurrahman.

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan mendeskripsikan gambaran bentuk penanggulangan yang dilakukan oleh pihak perguruan tinggi terhadap segala bentuk kekerasan seksual di Perguruan Tinggi di DIY, juga mengidentifikasi hambatan dalam penanggulangan kekerasan seksual di Perguruan Tinggi di DIY dan mendeskripsikan upaya untuk mengatasi hambatan tersebut. Penelitian ini penelitian deskriptif dengan pendekatan metode penelitian kualitatif. Subjek penelitian ditetapkan secara purposive dengan teknik pengumpulan data menggunakan wawancara dan dokumentasi. Teknik pemeriksaan keabsahan data menggunakan *cross check* data. Analisis data dilakukan secara induktif. Hasil penelitian ini berupa gambaran deskriptif (1) penanggulangan kekerasan seksual di perguruan tinggi di DIY dengan berbagai cara antara lain melalui pencegahan dengan sosialisasi antisipasi pelecehan seksual, penetapan peraturan tentang kode etik dosen, kode etik tenaga kependidikan, dan kode etik mahasiswa, serta melalui pencantuman mata kuliah Pendidikan karakter ke dalam kurikulum. (2) Hambatan yang dihadapi perguruan tinggi di DIY dalam melakukan penanggulangan kekerasan seksual karena belum terbentuknya satuan tugas penanganan kekerasan seksual, korban kekerasan seksual tidak berani melapor, dan sosialisasi penanggulangan kekerasan seksual yang belum dilakukan secara rutin. (3) Upaya perguruan tinggi dalam mengatasi hambatan penanggulangan kekerasan seksual dengan cara segera membentuk Satuan Tugas penanganan kekerasan seksual di kampus, sosialisasi rutin kepada sivitas akademika dan tenaga kependidikan tentang penanggulangan kekerasan seksual di kampus, memberikan ruang gerak mahasiswa untuk melakukan kegiatan akademik yang seluas-luasnya agar terhindar dari berbuat kekerasan seksual.

Kata Kunci: *Kekerasan Seksual, Penanggulangan, Perguruan Tinggi.*